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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N.15 DEL 

29/04/2024. 

Presidente: “Passiamo al punto 9 all’ordine del giorno. 

<Approvazione dell’aggiornamento biennale 2024-2025 del piano 

economico finanziario per il servizio integrato di gestione dei 

rifiuti ai sensi della deliberazione ARERA 03/08/2023 numero  

389/2023/R/RIF e dalla TARI 2024>. Assessore Cinzia Cicola prego”. 

Cicola: “ Buonasera a tutti, si fa la proposta all’approvazione 

del Piano economico dei rifiuti che è uno dei servizi fondamentali 

di un Ente e, come sapete tutti, non essendoci un ambito 

allargato, ogni Comune va ad approvare il proprio Piano 

finanziario secondo i dettami, appunto, di Arera, che nel 2023 ha 

modificato ( si dovrebbe approvare il piano finanziario 2024 e 

2025). Di fatto, mi sento di illustrarvi l’anno 2024, perché è 

l’anno su cui noi facciamo fede e andiamo a ad approvare poi, di 

conseguenza, anche le tariffe. Con questa delibera appunto si 

approva sia il piano finanziario che le tariffe che verranno 

apposte ai nostri cittadini. Ricordo che il piano finanziario deve 

essere in equilibrio e se ciò non avviene Arera lo può contro 

validare e anche aumentare. Il nostro piano comunque risulta in 

equilibrio ed è stato validato. Una cosa fondamentale: ci sono 

due errori materiali nella delibera che riguardano uno l’importo, 

perché era stato presentato il piano, inizialmente, con un importo 

di 1.878.894, a successiva revisione da parte di Aprica è 

risultato e tutti gli allegati che fanno fede al piano piano 

finanziario e le tariffe e tutto quanto, è pari 1.885.172 euro. 
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Tutti gli allegati, anche la validazione è stata fatta su tale 

importo. L’altro errore materiale di battitura è che le tariffe 

sono in vigore dall’01/01/2024 e non dall’01/01/2023 come 

riportato nella delibera. Un errore meramente materiale di 

battitura. Questi sono i parametri fondamentali e c’è un leggero 

aumento dell’1,4% della tariffa a carico delle utenze domestiche 

e non domestiche. Questo l’1,4% facilmente giustificabile, in 

quanto si sono revisionati tutti i prezzi dovuti alla nuova gara, 

la nuova gara che parte da febbraio 2024, aggiudicata da due 

competitor molto importanti Mantova Ambiente e Aprica, è stata 

aggiudicata da Aprica con 5,66% di sconto e questo ci ha garantito 

anche diverse migliorie. La gara che abbiamo strutturato insieme 

agli altri nove Comuni Curtatone, Borgo Virgilio e altri, che non 

vi elenco, della Provincia di Mantova, abbiamo ottenuto un ottimo 

risultato. E in cosa ci si è impegnati? Sul decoro del territorio. 

E cosa ha portato? Un miglioramento degli spazzamenti, quindi dai 

7/8 spazzamenti annuali che venivano fatte nel 7 nostre zone, sono 

stati portati a 14; ci siamo garantite anche 1.000 ore tra il 

decoro urbano, svuotamenti cestini, fontanelle, deiezioni per i 

cani; abbiamo ottenuto anche la formazione del nucleo della 

polizia ambientale, che verrà prodigato insieme alla Polizia 

locale per fare informazione in primis, controllo di chi non fa 

raccolta differenziata e la gestione, quindi anche una 

prevenzione. Portare la raccolta degli ingombranti settimanale, 

già noi l’avevamo intensificato se vi ricordate nel nostro piano 

finanziario nel 2022 e soprattutto nel 2023; gli incontri con i 

cittadini; nuovi distributori che sono già stati posizionati da 
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Aprica subito in marzo per i sacchetti; l’avvio delle raccolte 

del cartone e del vetro non quindicennale ma portate a 

settimanale, per le non domestiche; compostaggio domestico di cui 

abbiamo già una riduzione nella nostra tariffa pari a circa 28,00 

euro a utenza; flusso B per la plastica in aumento, siccome 

diverse attività produttive ce l’hanno chiesta ( eravamo un 

soprannumero), aumenterà il numero delle ditte al servizio. Un 

nuovo sistema di raccolta per i condomini: i condomini con un 

certo numero di utenze diciamo sopra i 20 in su (soprattutto sulle 

50 utenze), avremo un nuovo sistema di raccolta quello dei 

“cassonetti con le chiavette”, in modo tale che non avremo questi 

condomini, che purtroppo esponendo su via pubblica, creavano del 

mancato decoro, quindi su queste verrà dato un maggior decoro al 

territorio. Mi viene in mente il condominio vicino al Tosano, mi 

vengono in mente altre realtà che abbiamo anche magari in zone 

più defilate, ma noi le abbiamo tenute monitorate e si sono 

avverati questi casi qua e su altri verranno invece poste delle 

rastrelliere dove è possibile. Il marciapiede ce lo consente senza 

ingombri, pur lasciando passare le rastrelliere per la posa dei 

bidoni, in tale modo rimane anche in ordine il decoro e non ci 

siano tutti i bidoncini fuori sul territorio. Credo che sia anche 

questo un buon risultato, ricordo che la gara è di tre anni più 

tre, quindi finiti tre anni, l’Amministrazione che ci sarà potrà 

decidere se continuare o avvalersi di un altro sistema e unirsi 

al territorio mantovano sul realtà, su quello che vuole fare. 

Credo che sia anche questo un risultato dell’Amministrazione, con 

un piccolissimo aumento, ma un’attenzione maggiore perché 
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duplicare i servizi non è cosa facile, pur mantenendo la tariffa 

praticamente inalterata. Grazie”.  

Presidente: “Grazie Assessore, prima di proseguire, vorrei 

mettere a votazione la ratifica, perciò chi è favorevole alzi la 

mano. Grazie unanimità. Interventi, prego Massimo Dall’Aglio”. 

Dall’Aglio: “Chiedevo per i condomini: sono previsti anche per il 

condominio orizzontale? Cioè noi abbiamo, ad esempio, dove abito 

io, siamo in 19 famiglie, Corte Edera alla fine di via Levata 

prima dell’incrocio con via Arginotto e abbiamo il problema, ma 

soprattutto perché poi c’è la ciclabile che ci passa, quindi non 

è che cerchiamo di mettere tutti i bidoni a ridosso della 

recinzione, ma sono ingombranti, perché 19 famiglie che portano 

ovviamente tutto fuori davanti è un po’ pericoloso. Allora 

chiedevo se, oltre ai condomini verticale, perché noi siamo 

costituiti in forma giuridica di condominio orizzontale è previsto 

anche questo? Ci sono due residence nella sostanza sul territorio: 

Corte Edera e Corte Luvione”.  

Presidente: “Grazie Consigliere. Interventi? Francesconi Giulia, 

prego”. 

Francesconi: “ Buonasera, grazie. Io volevo riportare, 

approfittavo di questo punto dell’ordine del giorno per riportare 

l’attenzione al tema dei rifiuti abbandonati. Circa un anno fa 

abbiamo presentato la mozione, votata favorevolmente da tutto il 

Consiglio, in cui abbiamo anche elencato alcune proposte di azioni 

finalizzate al contrasto dell’abbandono dei rifiuti e alcune 

coinvolgevano anche il gestore Aprica: ad esempio la rimozione di 
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rifiuti che stazionano molti giorni o settimane in varie zone del 

Comune, zone che non sempre sono nascoste, ma a volte sono anche 

proprio centrali e visibili oppure anche la chiusura dei 

furgoncini nei tratti della raccolta differenziata porta a porta. 

Chiedo quindi se siano state nell’ambito di questo rinnovo, di 

questo aggiornamento del PEF con Aprica siano stati discussi 

magari questi punti o altri sull’abbandono dei rifiuti e su questo 

problema dei furgoncini. Poi faccio un’altra domanda: giusto ieri 

è uscito un articolo sulla Gazzetta di Mantova che parla del Patto 

per la sicurezza stipulato da 13 Comuni della Provincia grazie al 

quale praticamente questi Comuni firmatari possono usufruire di 

nuove telecamere, Curtatone non l’ho visto, chiedevo il motivo. 

Grazie”.  

Presidente: “Grazie Consigliere, Consigliere Galli prego”. Galli: 

“Allora diciamo che seguo anch’io con una considerazione …. E’una 

considerazione che va a porre un’attenzione sulla nostra azione 

e ha delle criticità, diciamo non è una soluzione perché forse il 

nostro obiettivo anche quello di porre attenzione su problematiche 

che riteniamo somma importanti e urgenti, in ogni caso positivo 

il fatto che Aprica fornisca un  maggiore impegno in termini di 

pulizia, se ho compreso bene, sul tema quindi, questo si fa un 

po’ riflettere sul tema delle manutenzioni del dei nostri centri 

abitati, un aspetto su cui noi stiamo ponendo molta attenzione 

tra l’altro stiamo raccogliendo negli ultimi giorni e nei prossimi 

giorni raccoglieremo anche delle segnalazioni da parte dei 

cittadini e delle cittadine sul tema manutenzioni e tutte queste, 

almeno le segnalazioni arrivate fino ad oggi, non sono 
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principalmente sul tema della pulitura e della pulizia, ma son 

ben altra cosa, quindi diciamo che vediamo favorevolmente 

un’azione di questo tipo, però ovviamente le manutenzioni hanno 

bisogno anche di  altri impegni o altre azioni da parte 

dell’Amministrazione. In ogni caso prendiamo atto di questa 

novità. Grazie”. 

Presidente: “ Grazie Consigliere, Consigliere capogruppo 

Andreella, prego”. 

Andreella: “Buonasera a tutti, semplicemente volevo fare una 

constatazione confidando appunto del risultato ottimale  che si 

potesse ottenere, che venga posta attenzione al di là della 

quantità di spazzamenti e interventi vengono fatti in che modo 

questi vengono fatti. Quindi siedano spazzamento che nella 

manutenzione delle aree, perché questo poi si ripercuote su quello 

che è lo stato del proprio Comune, del nostro Comune,  come si 

presenta soprattutto uno dei Comuni che si è presentato come 

Comune che custodisce un Borgo ed è arrivato terzo a livello 

italiano e soprattutto perché questo si ripercuote anche 

sull’aspetto della sicurezza perché la manutenzione significa 

anche aver attenzione di quello che è tutta la parte arborea nei 

giardini, come potature, piante ammalorate con temporali come 

quelli che si stanno venendo a presentare sempre più spesso, 

provocano e possono provocare incidenti spiacevoli e quindi 

naturalmente, oltre a quello che è sicuramente un si spera buon 

risultato, nonostante comunque si vada a chiedere uno sforzo pur 

piccolo, però ulteriore cittadini, è importante dimostrare che si 



 

7 
 

è fatta la cosa migliore, cercando anche di attenzionare quello 

che poi è il risultato di ciò che si verrà a presentare, perché 

per il momento è tutto sotto gli occhi di tutti lo Statuto del 

Comune di Curtatone. Quindi possiamo solo migliorare. Grazie”. 

Presidente: “ Grazie Consigliere, altri interventi? Assessore 

Sofia Pantani, prego”.  

Pantani: “Grazie Presidente, buonasera a tutti, rispondo per 

quanto di mia competenza, poi l’Assessore Cicola chiaramente farà 

gli opportuni interventi in base alla sua delega. Per quanto 

riguarda l’articolo che ho letto ieri sera sulla ieri sulla 

Gazzetta, il discorso è questo: non abbiamo partecipato perché 

l’anno scorso abbiamo vinto due bandi in tema di telecamere e 

abbiamo vinto, tra l’altro, quel inerenti i bandi ai parchi 

pubblici. Quindi di fatto, l’area comunale è coperta, poi ogni 

telecamera va sempre anche mantenuta qui rinasce sembra anche un 

costo e non siamo chiaramente nella fase della sperpero. Quindi 

ecco ci tenevo a puntualizzare questo punto e poi successivamente, 

con ciò che andremo a deliberare, vi spiegherò un attimo, anche 

quelli che saranno gli interventi sicuramenti futuri. Un’ultima 

specifica per quanto riguarda l’interpellanza, che giustamente ha 

menzionato, presentata l’anno scorso, posso dire che il territorio 

da parte della nostra Polizia locale è presidiato il più 

possibile, chiaramente si può sempre migliorare, questo ci 

mancherebbe altro, però posso dire che lo sforzo, di concerto 

anche con la Polizia provinciale che ha proprio la competenza 

ambientale in seno, sicuramente è portato avanti pienamente. 
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Grazie”. 

Presidente: “ Grazie Assessore. Assessore Cicola prego”. 

Cicola: “ Allora spero di essermi segnata un po’ tutto. Condomini 

orizzontali: sì, nel senso che sono sicura che condominio Corte 

Luvione è inserito tra i condomini con un gran numero e quindi 

attenzionato al fine di mettere un miglioramento. Verifico anche 

l’altro condominio, ma si può valutare se limitare le famose 

rastrelliere … cioè quello già sarebbe sufficiente. Quindi 

un’attenzione su anche quelli orizzontali, non solo il verticali, 

c’è. Contrasto alla rimozione dei rifiuti: sì, grazie al nucleo 

della Polizia ambientale che stanno cercando di formare insieme 

alla Polizia locale di cui vedremo, oppure le ore in aggiunta sono 

state aggiunte complessivamente tra Curtatone e Borgo Virgilio 

2.000 ore, quindi 1.000 saranno nostre, andranno a coprire già il 

territorio ulteriormente. Noi abbiamo dei chilometri di strade 

pulizia nel piano finanziario, andranno a incrementare questa 

attività qua. Poi è anche vero che se non sfruttiamo tutte le ore 

del Nucleo Polizia ambientale, si possono sfruttare in un altro 

modo gli operatori magari per la raccolta e la pulizia nei fossi 

e nel contempo cercare chi ha fatto, chi ha lasciato …. Per la 

chiusura dei furgoncini l’ho detto anche in Commissione e non so 

se si può dire ho ripreso, voglio dire un altro termine, ripreso 

in modo molto forte Aprica e personalmente ho seguito di tutti i 

mezzi che hanno perso del carico, quindi a seguito di questo ho 

chiamato la Direzione, i vertici più alti e ho detto così non va 

bene, vi dovete rivedere. Nel sistema gara c’è anche questo: non 
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usano più subappalti cooperative, quindi hanno preso tutti dei 

nuovi operatori che se ci sono dei lasciti e degli errori, è 

dovuto un periodo di stand by dove si stanno diciamo formando e 

organizzando al meglio. Speriamo che sia il più breve tempo 

possibile, gli abbiamo dato già questi due mesi e poi stop! Non 

c’è più per nessuno, verranno applicate le relative penali! Mi 

sono dimenticata di dire una cosa importantissima: voi sapete che 

abbiamo il centro del riuso, uno dei primi a livello provinciale, 

verrà ampliato grazie alla gara come miglioria, e verrà creata 

anche un’app dedicata per come consegnare e far conoscere il 

materiale che gli altri cittadini portano. Questo è 

un’implementazione nuova che dovremmo conoscere un po’ tutti, 

verranno anche utilizzati i canali social nostri attraverso Aprica 

in cui metteranno il materiale che si può prendere gratuitamente. 

Passato un tot di periodo, andremo a approvare un regolamento ad 

hoc e vedremo come gestire anche questa situazione. Sarà un lavoro 

che dovremmo fare magari anche insieme, collaborando, da giugno 

in poi.  Altra cosa che, se non sbaglio, anche per la pulizia 

delle strade verrà data un’informativa, esiste già un’app (io ce 

l’ho) di Aprica “Puliamo” e questa app dà indicazioni ai cittadini 

su che cosa mettere fuori, quando viene pulito, dove sono i 

cassonetti, c’è tutto sul territorio di Curtatone quelli che 

gestisce Aprica. Quindi anche questa è molto utile. Invito tutti 

a conoscere questa attività in modo tale che le macchine non 

stiano in sosta, si stava pensando anche di avvisare i cittadini 

attraverso le mail oppure attraverso i canali tipo il messaggino 

che adesso va, viene pulita quella zona se parcheggi da un’altra 
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parte, riusciamo anche a pulire le aree e le vie in modo più soft. 

Grazie”.  

Presidente: “Grazie Assessore. Altri interventi? Non ci sono altri 

interventi, metto in votazione il punto numero 9 all’ordine del 

giorno”. 

 


